

Paris, al 16 de enero de 2006

Estimados amigos y aliados:

En abril de 2005, el Consejo de la Fundación les envió una carta en que les sometimos una propuesta para una Carta Constitutiva de la Alianza para un Mundo Responsable, Plural y Solidario. Como lo subrayó el Consejo al final de la carta, sus reacciones condicionarían la voluntad de la Fundación de seguir con su apoyo a la Alianza.

Inicialmente, se esperaban sus reacciones para mayo de 2005. Mas cuando se reunió el Consejo de la Fundación en junio pasado, observó que había previsto demasiado poco tiempo para tomar en cuenta las condiciones de correo en los diferentes continentes. Considerando que el número de respuestas que le habían llegado a fines de mayo no era bastante significativo, no deseó en ese momento llegar a conclusiones; prefirió esperar el otoño para decidir qué seguimiento la FPH le daría a la consulta.

Para facilitar la recopilación y el análisis de las respuestas, la Fundación apoyó el establecimiento de un equipo eficaz y preparó las condiciones tecnológicas que permitirían que todos respondieran según varios dispositivos diferentes: por correo normal, por correo electrónico o contestando a un cuestionario en línea.

Cuando el Consejo de la Fundación se reunió el pasado 18 de octubre, examinó la síntesis elaborada por el equipo de facilitación sobre la base de las casi 300 respuestas que habían llegado.

La valoración de este informe provocó sentimientos contradictorios en el Consejo de la Fundación. Por un lado, las más o menos 300 personas que se esforzaron por responder al cuestionario y hacer comentarios sobre el proyecto de Carta Constitutiva demostraron casi unánimemente su apego profundo a la idea fundadora de la Alianza por un Mundo Responsable, Plural y Solidario y su extensiva aprobación del proyecto de Carta sometido. Por otro lado, el Consejo de la Fundación consideró que el bajo número de respuestas a la consulta mostró que no había, hoy en día, una dinámica colectiva de la Alianza equivalente a sus ambiciones.

El Consejo de la Fundación juzgó por consiguiente que tenía que deducir lecciones de esta ausencia de dinámica colectiva y decidió que a partir de 2006 no mantendría ya un apoyo financiero significativo para relanzar o desarrollar la Alianza.

No depende del Consejo de la Fundación decidir el futuro de la Alianza. La Alianza es una dinámica colectiva. Como lo subrayó el proyecto de Carta, ella no existe más que a través de las iniciativas de los Aliados. La decisión del Consejo de la Fundación de no financiar el desarrollo de la Alianza en 2006-2007 no excluye de ninguna manera que la Alianza continúe; implica, sin embargo, que los Aliados sean más autónomos que en el pasado para sus iniciativas, tanto en el lanzamiento como en el financiamiento de sus acciones.

Para que sea posible esta mayor autonomía en su dinámica, se necesita llevar a cabo el proceso de clarificación empezado con el proyecto de Carta Constitutiva. En esta perspectiva, el equipo

encargado de la facilitación de la consulta producirá ahora una nueva versión de la Carta Constitutiva que tomará en cuenta las ideas y contribuciones de las 300 personas que respondieron. Se formará el grupo de acompañamiento y de mediación propuesto en el proyecto de Carta. Muchos de los que respondieron a la consulta manifestaron su deseo de participar activamente en los diferentes organismos propuestos en el proyecto de Carta, en particular en el grupo de acompañamiento y de mediación. Se reformulará el proyecto inicial para tomar en cuenta la fuerza de esta implicación.

Además, la Fundación apoyará la finalización del trabajo en desarrollo metodológico y tecnológico del sitio web de la Alianza para que, conforme con el proyecto de Carta, ella constituya una herramienta apropiada con la que los Aliados puedan publicar las iniciativas que deseen lanzar o dar a conocer.

En este momento en que el Consejo de la Fundación ha decidido acabar con su apoyo financiero, que fue sustancial desde 1994 y culminó en 2001 con la preparación de sesenta Cuadernos de propuestas y la organización de la Asamblea Mundial de Ciudadanos, me gustaría afirmar, en nombre del Consejo de la Fundación, nuestra convicción que el enfoque de la Alianza, su filosofía, sus métodos, sus visiones y sus propuestas coinciden con las necesidades de nuestra sociedad al principio del siglo XXI. La propia Fundación se ha inspirado directamente de los resultados de la Asamblea Mundial de Ciudadanos para definir sus orientaciones para 2003-2010. Son también los métodos desarrollados en el marco de la Alianza que han inspirado su voluntad de apoyar la emergencia de alianzas ciudadanas. No tenemos la menor duda que esta filosofía, estas visiones y estos métodos, hoy ampliamente reconocidas, volverán a impulsar la Alianza. Cuando esto ocurra, ella volverá a encontrar a su lado la Fundación Charles Léopold Mayer para el Progreso del Hombre.

Mis muy atentos saludos y mis mejores deseos para el 2006.

Pierre Calame

P.S.

Puede descargar esta carta a la dirección siguiente :
http://www.alliance21.org/constitution/Decision_FPH_ES.pdf

Puede descargar la carta inicial de la consultación a la dirección siguiente :
http://www.alliance21.org/constitution/IMG/pdf/Lettre_allies_FR.pdf